

10月1日

# '75 秋休みフリーラン

— 渋峠 —

藤原

10/9 ~ 10/10

コース

志賀・草津高尾ルート

長野原  $\frac{¥10}{\text{草津有料道路}}$  草津  $\frac{¥20}{2:20}$  白根山  $\frac{¥20}{4:20 \text{ 4:45}}$  渋峠  $\frac{2172\text{m}}{5:20}$

— 熊湯  $\frac{¥20}{\text{P.M. } 5:30 \text{ A.M. } 8:30}$  上林  $\frac{9:20}{}$  — 湯田中  $\frac{9:40}{}$

長野原 → 湯田中 50 km 前後と思われる

まだ先輩達が行ったことがなく、標高が 2000 m 以上の峠へ行ってみたいとかねてから思って群馬県と長野県の県境にあるこの渋峠に田をつけ今回実行したわけであります。しかしながらスタートからつまずき、まず朝霧坊として予定の電車に乗り遅れ、しかもその後乗った電車が間違ひで又さのに気づき、何とかんたしていううちに、長野原に着いたのが午後の四時四分、最初の予定では午前10時半には出発するつもりだったのを大やな口々、一時は断念しようかとも思ったが、悔いが残るのことにかく走ることにした。ます宿を確保しようと熊・湯へのコースに電話したところ、三重にしごと電話予約はやっていないのと、より直せずにつづいて、いつまでに来てくるかとのこと。アーリーカーから

ここにもしようがないので、「さきのだけ努力します。」とまつて電話を切り、大急いで自転車を組み立て、床の立台いそばで軽い昼食をとり、午後一時にやつと長野原をスタート。西日本、この「轟」の食事が、後に私の行く手を大きくはばんだのがあります。

まずは準備運動に草津有料道路を草津まで全長九・五kmあるが七km以上は登りで下りはほんのちょっぴり。景色もよくないし、つまりない道路だ。料金所のおじさん、「渡崎まやどのくらござすか」と聞くと、十九kmぐらうこと。草津温泉方面と白根山方面への分かれ道どちらと休み、コーラを飲み、ボトルの水を補給して即出発。十九登るぞ! と意気込むと、前方に見えるのは、急勾配の山

回道、またか! これがずっと続くのでは、とおびえながら登ってみると間もなく道が良くなり有料道路へに着いた。金二拾円を払ってまずは自転車をめざしてスタート。路側に距離が出ているのをいいと自分にペダルをこぐ。天気は快晴、車も少なく順調なペースで登る。間もなく標高一五〇〇mの標識を過ぎ、硫化木素の臭いが鼻をついたところと殺生ヶ原を見えてきた。草木は一本もたほりのちよっぴり。景色もよくないし、つまく地表のあちこちから蒸気が噴き出している。渡崎を境にして群馬県側は、大きな木が多く、ごつごつした岩と草原が大半を占める。その中に点在するまかに紅葉した木(名前わからず)が印象的であった。殺生ヶ原を過ぎたところでト休止。自然車をとめ、草の上に寝てしまう。由於には雲一つなく遠くに連なる山々もよく見える。しかしやがて

しても腰が痛った。猛烈な空腹感だ。それも  
さのはず、他称大食いの小生が立合いとは一  
杯でここまで登ってきたのだから。おまけに  
寒い。太陽が照りつけても少しも暖くない。  
空腹と寒さに気づいたら急に弱気になってしまった。  
もう車もほとんど通らない。とにかく早く  
峰を登ってしまわなければならぬ。トシ  
ナードを着、ヤッケを着て再び登り始めた。  
けれど腰が痛つてどうにも足に力が入らない。  
それに体の中はカツカツしてゐるのに、表面は汗  
一つ出ず疲れた感じだ。これから先は全く走り  
な戦いであつた。一、二歩走つては自転車をと  
め、ゴロンヒ横になり、足をマサージし、  
トルの水を一口飲む、ひざの屈伸をしてま  
た登る。この繰返しであつた。銀えと寒さと

疲労でもつだめかと思つたが、なおも人生にヘタ  
ルとこさせたのは、「日が暮れたら死ぬ！」へニホを  
謳んだ人はオーバーなん！と思うでしようが本当にそう困った  
のです」という恐怖感と、「白根山に行けば何か食料  
にありつけう」という期待であったのです。